

Catalunya: Seis estaciones de esquí y montaña a un solo paso

Ferrocarrils de la Generalitat de Catalunya (FGC) gestiona seis estaciones: La Molina (entre la Cerdanya, el Ripollès y el Berguedà); Vall de Núria y Vallter (ambas en el Ripollès); Espot y Port Ainé (en el Pallars Sobirà) y Boí Taüll (Alta Ribagorça)

Las estaciones de esquí y montaña de FGC fomentan la sostenibilidad del territorio y están comprometidos en la lucha contra la emergencia climática. El objetivo es potenciar la integración territorial y el medio natural como activo de calidad de vida.

De hecho, FGC Turisme es líder en la adopción de medidas de mitigación y reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero que se derivan de su actividad, en línea con sus compromisos en la lucha contra el cambio climático. Entre estas acciones destacan la adquisición de energía eléctrica de origen renovable en un 100%, la descarbonización del parque de vehículos, la instalación de iluminación de bajo consumo con tecnología LED, la implantación de placas solares o la adopción de medidas de conducción eficiente o la recuperación de energía. Desde 2018 se ha conseguido reducir las emisiones de gases de efecto invernadero hasta un -66%. Además, cuenta con una larga experiencia trabajando con Sistemas de Gestión Ambiental (SGA) que detectan, evalúan y minimizan los posibles impactos ambientales relacionados con las actividades de las estaciones en un proceso de mejora continua. Como ejemplo, se ha disminuido el consumo de agua en más de un 26%.

FGC Turisme es líder en la adopción de medidas de mitigación y reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero

La digitalización de los procesos también ayuda a la sostenibilidad de la actividad, además de facilitar la experiencia de los usuarios. Así, las estaciones de FGC han ampliado esta temporada a 63 las máquinas de compra y recogida de forfaits y billetes, se ha instalado wifi gratuito en las seis estaciones y se ha potenciado la tarjeta PiriNeu 365, que permite comprar y recargar todos los productos de la tienda online. Esta temporada, además, se estrena el Club PiriNeu365, un programa de fidelización que ofrece ventajas y eventos exclusivos para los usuarios registrados.

QUIERO VIAJAR EN FGC

Naturaleza y alta competición

Parques

naturales

Las estaciones de montaña de FGC trabajan junto a los espacios naturales protegidos de su área de influencia. El objetivo es promover los valores de respeto hacia la naturaleza, el entorno y el conocimiento del medio natural y el patrimonio cultural local, así como velar por una regulación de los usos para que la actividad turística se desarrolle en estos espacios y áreas periféricas de forma respetuosa con el entorno. Anualmente, cada estación firma un convenio de colaboración con su espacio protegido de referencia: Espot Esquí y Boí Taüll, con el Parc Nacional 'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici; Port Ainé, con el Parc Natural de l'Alt Pirineu; La Molina, con el Parc Natural Cadí-Moixeró; y Vallter y Vall de Núria, con el Parc Natural de les Capçaleres del Ter y del Freser.

Citas internacionales

Las estaciones de esquí y montaña de FGC apuestan por la competición y queda patente en sus instalaciones y en la presencia de muchos clubes de esquí y snowboard. Estas agrupaciones ofrecen desde iniciarse en el deporte de base hasta los servicios para llegar a la alta competición. Una gran forma de fomentar la afición a los deportes de invierno y de impulsar la actividad física y saludable.

FGC Turisme trabaja también en la organización y promoción de carreras y pruebas de esquí de montaña. Esta temporada la estación de Boí Taüll será el epicentro del Campeonato del Mundo de Esquí de Montaña 2023. FGC también mantiene un acuerdo con la Federació Catalana d'Esports d'Hivern (FCEH), a través del cual cede espacios para la realización de eventos y entrenamientos para equipos de alta competición, y colabora con la Federación Internacional de Esquí (FIS) y con la Real Federación Española Deportes de Invierno (RFEDI) en la promoción de la competición.

Una forma de mostrar compromiso con el deporte de competición de alto nivel es la celebración, este invierno, de dos grandes citas internacionales en las estaciones de montaña de FGC, además de los Campeonatos del Mundo de Esquí de Montaña en Boí Taüll del 27 de febrero al 5 de marzo: los Campeonatos del Mundo Para Snowboard en La Molina (19-29 enero) y los Campeonatos del Mundo Para Ski en Espot (19-29 enero).

Boí Taüll

Boí Taüll está situada a las puertas del Parc Nacional d'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici. Es la estación más alta de todo el Pirineo, con el techo del Puig Falcó a 2.751 m. Dispone de una área esquiable de 550 hectáreas, con 43 trazados repartidos en 45 km de pistas, a las que se accede por medio de once remontes.



La estación más alta de todo el Pirineo es conocida especialmente por sus excelentes fuerapistas

La estación también es conocida por sus excelentes fuerapistas, donde destacan los itinerarios de Ginebrell en dirección a Durro o el del valle de Moró. Esta temporada, además, será la sede de los Campeonatos del Mundo de la International Ski Mountaineering Federation (ISMF), que se celebrarán del 27 de febrero al 5 de marzo. La temporada pasada, la estación ya acogió los Europeos y demostró con nota su gran capacidad a la hora de poner en marcha una prueba internacional de tal envergadura.

Entre las novedades destaca el asfaltado del aparcamiento principal, de 730 plazas. También se ha acondicionado el vial de acceso y se ha asfaltado la zona de acceso del parking a la base de la estación. Además, Boí Taüll incorpora dos nuevas pistas: Regalèssia, una pista azul que permitirá bajar fácilmente desde una de las cotas más altas de la estación; y Carreretes, una pista roja que ampliará las posibilidades de bajar desde el Cap de Vaques.

La Molina

La Molina se sitúa en un enclave donde confluyen las comarcas de la Cerdanya, Berguedà y Ripollès, a sólo 150 km de Barcelona. Una estación ideal para disfrutar de una jornada de esquí subiendo y bajando el mismo día y pasando de la cota 0 del Mediterráneo a los 2.500 m en dos horas.

La Molina es idónea para un público esquiador, con hasta 145 km esquiables y 131 pistas contando con el domino La Molina+Masella. La estación cuenta con gran diversidad de opciones en actividades para esquiadores y *snowboarders* y

destaca por ser una estación adaptada y accesible para personas con movilidad reducida con diferentes actividades gestionadas por el Centro de Deportes Adaptados (CEA). De hecho, será la sede de los Campeonatos del Mundo de Para Snowboard del 19 al 29 de enero.



De mojarse los pies en el Mediterráneo a esquiar a 2.500 m de altitud en poco menos de dos horas

FGC

También es una estación indicada para un público no esquiador, que puede experimentar el primer contacto con la nieve o realizar un viaje panorámico en el Telecabina Cadí-Moixeró hasta la cima de la Tosa de Alp, a 2.537 metros, y disfrutar de un mirador de 360º.

La gran novedad de esta temporada es la remodelación y adecuación de la histórica pista Barcelona. Dirigida a un público experto, une la cota más alta, ubicada en el Niu de l'Àliga, con la base del Telecabina Cadí-Moixeró. La pista mide 4.750 metros de longitud y tiene un desnivel de 859 metros positivos.

Espot

Espot Esquí goza de una situación privilegiada en los Pirineos, situada a las puertas del Parc Nacional d'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici. Se caracteriza por encontrarse dentro de frondosos bosques de pino negro y es reconocida por la calidad de su nieve y cuenta con más de 20 km de pistas y 1.000 metros de desnivel. Dispone de 22 pistas, 4 itinerarios de esquí de montaña y 3 de raquetas de nieve. Además, dispone de 3 pistas de competición homologadas por la Federación Internacional de Esquí (FIS).

Esport Esquí también es una estación adaptada y accesible a las personas con movilidad reducida y, prueba de ello, es que en Esport Esquí se celebrarán los Campeonatos del Mundo de Para Ski del 19 al 29 de enero.



Una situación natural única, a las puertas del Parc Nacional d'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici

Esta temporada estrena una pista de tubing de hasta 140 metros de largo situada en el Parque Lúdico, en la cota 2.000, justo al lado de la zona de debutantes. Diversión asegurada para toda la familia.

La estación toma el nombre del bonito pueblo rural típico pirenaico que combina la modernidad de sus establecimientos hoteleros y comercios con la tradición arquitectónica. Es un espacio idóneo para las familias y para aquellas personas que quieran pasar un fin de semana tranquilo de esquí o snowboard en el Pallars.

Port Ainé

En un entorno que irradia encanto, bajo el Pic de l'Orri (2.440 m) y rodeada por el Parc Natural de l'Alto Pirineu, se encuentra Port Ainé. Está considerada como una de las estaciones de montaña con mayor calidad de nieve de toda Catalunya gracias a su localización y a la orientación norte de sus pistas, lo que favorece el mantenimiento de las bajas temperaturas y de la calidad de la nieve.

Dispone de 30 km de pistas esquiabiles aptas para todos los niveles. Cuenta con un *snowpark* pionero situado en la zona media de la estación, con un remonte propio. Históricamente, es una estación volcada en el *freestyle* y el *snowboard*.



Una de las estaciones de montaña con mayor calidad de nieve de Catalunya por su ubicación

La estación ofrece cuatro circuitos de raquetas de nieve, accesibles a personas con varios niveles para disfrutar del entorno de una forma diferente. Este temporada Port Ainé estrena un mirador astronómico muy cerca del Hotel Port Ainé que facilitará la observación de constelaciones y la experiencia astronómica nocturna. Cuenta con una mesa astronómica que podrá girarse en función de la época del año para facilitar la observación.

Además, para mejora de las personas visitantes, se ha asfaltado el aparcamiento La Rabasta, en la cota 2.000, estrenado la temporada pasada. También se ha instalado una máquina de venta de forfaits en la misma cota.

Vall de Núria

Llegar a Vall de Núria es llegar a un valle único referente en materia de preservación medioambiental por su condición de espacio natural sin coches. A la estación solo se puede acceder mediante el histórico Cremallera de Núria, en servicio desde 1931, o bien andando por el Camí Vell de Queralbs a Núria y la travesía de los valles vecinos.

Rodeada de cumbres que rozan los 3.000 metros, es una estación óptima para disfrutar del relax, de las actividades y del tiempo en familia. Un equipamiento en equilibrio entre relax y cultura, que cuenta con una riqueza natural y paisajísticas sorprendente. Por eso es un referente medioambiental y puerta de entrada al Parc Natural de les Capçaleres del Ter y del Freser.



La más familiar en un valle único solo accesible con el Tren Cremallera de Núria

Además, esta Navidad contará con una propuesta única para disfrutar de la ilusión y la magia navideña. Se realizarán talleres creativos, la Marmota de Núria saludará a los más pequeños, habrá cuentacuentos y actividades como raquetas de nieve, salidas en máquinas retrac o visitas guiadas en el valle y en el Museo del Cremallera de Núria (en la estación de Ribes Vila).

Vall de Núria cuenta con once pistas para la práctica del esquí alpino que suman 7,6 km. Además, cuenta con cinco remontes, entre los que destaca el Teleférico Coma del Clot que está incluido en el billete del Tren Cremallera de Núria.

Vallter

En días despejados, desde la cota más alta de Vallter (2.535 metros), se llega a ver la Costa Brava. Por eso se considera la estación más mediterránea. Situada en un entorno único con paisajes de una belleza incomparable dentro del Parc Natural de las Capçaleres del Ter y del Freser, es un lugar acogedor y familiar con fácil acceso a los servicios necesarios a pie de pistas. En Vallter todo el mundo encuentra su espacio, ya sea para el esquiador que busca nuevos retos o para familias que vienen a realizar un tranquilo día de paso con raquetas de nieve.



La única estación de todo el Pirineo desde la que en días despejados se puede ver el mar

Cuenta con 13,9 km esquiabiles, repartidos en 13 trazados de esquí alpino y snowboard además de tres recorridos de freeride y cuatro itinerarios de montaña. También cuenta con una zona de trineos para los más pequeños en el núcleo de la estación para que descubran la nieve.

La estación ha habilitado cuatro itinerarios de esquí de montaña señalizados aptos para todos los públicos.

Para esta temporada se han realizado mejoras en los accesos a la estación para garantizar la comodidad y seguridad de las personas visitantes y se han incorporado dos escuelas de esquí, una de las cuales también es empresa de deportes de aventura.